

B) INFORMACION NACIONAL Y EXTRANJERA

a) ESPAÑA:

MADRID ES LA SEGUNDA CAPITAL INDUSTRIAL DE ESPAÑA

Madrid es actualmente la segunda capital de España en el orden industrial, después de Barcelona. Cuenta con 22.000 industrias.

El crecimiento que ha tenido lugar en los últimos años se comprenderá si se tiene en cuenta que, por ejemplo, antes de 1940 no llegaban a la media docena las factorías dedicadas a la fundición o transformación de metales, construcción de maquinarias y similares, con un censo de trabajadores superior a los 250. Hoy, en cambio, las empresas de este tipo son más de 35, de las cuales seis tienen más de 1.000 obreros y otras seis más de 500.

EL PALACIO DE REVILLAGIGEDO, ADQUIRIDO POR EL AYUNTAMIENTO DE MADRID

El antiguo palacio de los Condes de Revillagigedo, de la calle del Sacramento, ha sido adquirido por el Ayuntamiento de Madrid.

El palacio estará unido, por un pasadizo semejante al que une la Casa de Cisneros, con la primera Casa Consistorial, y otro semejante, el de la antigua Audiencia, hoy palacio de Asuntos Exteriores, con la ampliación de que ha sido objeto.

En el palacio de Revillagigedo se instalarán, unificados, todos los servicios económicos del Ayuntamiento, modernizados y dotados de un sistema rápido y eficaz.

LA BIBLIOTECA MUNICIPAL DE MADRID SE ENRIQUECE CON NUEVAS ADQUISICIONES

Los importantes fondos de la Biblioteca municipal madrileña han venido ahora a enriquecerse con la adquisición realizada por el Mu-

incipio de los tres mil y pico volúmenes de que constaba la colección de Rodríguez de Lacroix. Esta colección incluye un ejemplar rarísimo, probablemente único, que ni siquiera aparece registrado por Cristóbal Pastor en su «Bibliografía o descripción de las obras impresas en Madrid» (siglo XVI al 1625). Este libro fué editado el primer año que hubo imprenta en Madrid. Puede citarse también como curiosidad el «Compendio histórico de la coronada villa de Madrid», de Alvarez Baena, cronista del siglo XVIII.

INAUGURACION EN VALDEMORO DE UNA NUEVA CLINICA PROVINCIAL

En Valdemoro, la Diputación inauguró un nuevo centro sanitario, que hace el número 60 de los establecidos en la provincia de Madrid.

El nuevo dispensario, verdadero hospitalillo de urgencia, cuenta con un pequeño quirófano, dos salitas con varias camas, despacho del médico, gabinete de consultas y sala de espera, con los correspondientes servicios auxiliares, y está dotado con abundante y moderno material quirúrgico. Se encuentra instalado en un edificio de nueva planta levantado por el Ayuntamiento.

NUEVO CANAL DE CONDUCCION DE AGUAS PARA EL ABASTECIMIENTO DE CUENCA

Ha terminado la primera fase de la construcción del canal para el abastecimiento de aguas de Cuenca. Los 5.600 metros construidos, así como los 360 metros de túnel de la segunda fase, permitirán un caudal de agua de 600 litros por segundo, que evitará las restricciones en la ciudad. Como detalle que revela la importancia de las obras realizadas en el túnel de granito construido, baste decir que se emplearon 130.000 kilos de dinamita y que fueron explotados 27.900 barrenos, sin que se haya tenido que lamentar ningún accidente de trabajo de carácter grave.

SURGE UNA VILLA RESIDENCIAL AL LADO DE PALMA DE MALLORCA

A pocos kilómetros de Palma, a la orilla del mar, en una de las más bellas calas de la isla, ha surgido una ciudad. Se llamará Palma-

nova, y será una villa residencial, de todo tiempo, con avenidas y parques, con hoteles y espectáculos, un templo moderno, en construcción, y centros de recreo y de enseñanza.

Palmanova se halla ya en vías de ser una ciudad. Están abiertas calles por un total de 12.000 metros de longitud o poco más, con una superficie de riego asfáltico que rebasa los 120.000 metros, con desmontes de más de 14.000 metros y rellenos de más de 8.000.

Han sido planeados varios «hoteles» de tipo norteamericano, lo que constituye una novedad en Mallorca.

SE CREA EL ESCUDO HERALDICO DE LA DIPUTACION PROVINCIAL DE SEGOVIA

Por Decreto dado en Sevilla el día 27 de abril último, se ha creado el escudo heráldico de la Diputación provincial de Segovia. El citado organismo provincial se dirigió en su día al Instituto «Diego de Colmenares», interesando emitiese informe sobre el escudo de dicha provincia. A tal fin fueron estudiados a fondo los antecedentes históricos en los diferentes archivos, así como la heráldica monumental, muy numerosa en la ciudad, donde existe una de las mejores colecciones decorando iglesias, casonas hidalgas y palacios linajudos, que a su vez se hallan exornados con interesantes muestras de originales epigrafías. Los profesores de dicho Centro de investigación, don Luis Felipe de Peñalosa y don Juan de Vera, han dictaminado documentalmente que la composición del escudo debería formarse cuartelando los privativos de las cabezas de partido judicial y colocando sobre todos el de la capital de la provincia: el Acueducto romano surcado por una cabeza humana tal y como el que viene usando desde remotos tiempos el Ayuntamiento segoviano, sin sufrir modificación desde tiempos de los Reyes Católicos.

LA DIPUTACION DE SEGOVIA PUBLICA LA LIQUIDACION DEL ARBITRIO SOBRE LA RIQUEZA PROVINCIAL

Una vez liquidado el presupuesto de 1954, la Diputación provincial de Segovia ha dado a conocer el resultado obtenido en el arbitrio sobre la riqueza provincial. Ascende el total de lo recaudado por este concepto a 9.995.958,43 pesetas. Sin embargo, se ha de tener

en cuenta que la creación de este arbitrio ha supuesto la supresión del fondo de compensación provincial, del excedente del fondo de Corporaciones locales y del recargo del 24 por 100 sobre contribución territorial y sobre la riqueza rústica, lo cual suponía en esta Provincia un total de 6.010.993,21 pesetas.

EL AYUNTAMIENTO DE MAHON ORDENA LA INSTALACION DE CASILLEROS PARA LA ENTREGA DE CORRESPONDENCIA A DOMICILIO

Con motivo de la Orden del Ministerio de la Gobernación de 25 de noviembre de 1952 que autorizó la entrega de correspondencia a los destinatarios, mediante casilleros instalados en los propios domicilios, el Ayuntamiento de Mahón ha acordado declarar obligatoria la colocación de dichos casilleros en aquellas construcciones que cuenten con un mínimo de tres plantas, debiéndose instalar un casillero por cada vecino.

LA DIPUTACION PROVINCIAL DE CIUDAD REAL PONE EN SERVICIO LAS «BIBLIOTECAS VIAJERAS»

El Patronato provincial para el fomento de Bibliotecas, Archivos y Museos, ha organizado un nuevo servicio en pro de la extensión cultural en los pueblos de la provincia de Ciudad Real. Se trata de las «Bibliotecas viajeras», constituídas por un mueble biblioteca perfectamente acondicionado y con una capacidad media de sesenta a ochenta libros. Los Alcaldes de los pueblos de menos de 5.000 habitantes podrán solicitar del Gobernador civil la concesión de una de estas bibliotecas, señalando la persona que ha de cuidar de su utilización, que en la mayoría de los casos deberá ser el Maestro nacional.

La Biblioteca podrá permanecer noventa días en cada pueblo y los libros serán prestados gratuitamente a quienes deseen leerlos.

BARCELONA CELEBRA EL «DIA DE LA PROVINCIA»

Se ha celebrado por primera vez en Barcelona el «Día de la Provincia», instaurado en pro de la unidad y para estrechar las relacio-

nes de los pueblos que integran la provincia barcelonesa. Puesto que una de las finalidades consiste en establecer un contacto entre la Diputación y los Alcaldes de los pueblos, prescindiendo de los trámites burocráticos normales excesivamente largos, uno de los actos que tuvieron lugar fué el de las peticiones que iban haciendo, conforme desfilaban ante las Autoridades provinciales, los Alcaldes de los pueblos más necesitados.

CONSTRUCCION DE UN NUEVO PUEBLO EN LA PROVINCIA DE TARRAGONA

Dos años de trabajo y 16 millones de pesetas se han invertido en las obras de construcción del nuevo pueblo de Villafranco del Delta, construido por el Instituto Nacional de Colonización.

Este pueblo, que será inaugurado en fecha próxima, se halla situado en parajes que hace pocos años eran terrenos pantanosos e insalubres de la zona de los Alfaques. La entrega de los títulos de propiedad a los zoneros se efectuó en 1949 por el propio Jefe del Estado. En total, se distribuyeron 230 lotes de tierra para la producción de arroz sobre 861 hectáreas de terreno.

Ahora, en un acto presidido por el Gobernador civil, se ha efectuado la entrega de 96 viviendas para otras tantas familias, que constituirán, junto con los que habitan en los caseríos próximos, el poblado de Villafranco del Delta.

PREMIO BENIDORM

El Ayuntamiento de Benidorm ha acordado instituir un premio para el mejor artículo publicado o radiado que verse sobre Benidorm y sus valores turísticos.

Los artículos habrán de ser publicados o radiados entre el 1 de mayo al 15 de diciembre de 1956.

Los autores deberán enviar al Ayuntamiento de Benidorm, antes del 27 de diciembre próximo, diez ejemplares del periódico o bien diez copias del artículo radiado, acompañadas del oportuno certificado de la emisora en el que se haga constar título del mismo, nombre del autor, fecha y emisión en que hubieren sido radiados.

Se establecen los siguientes premios: uno de 10.000 pesetas y un accésit de 5.000.

Cada autor podrá presentar los trabajos que considere oportunos.

DONATIVOS AL MUSEO MUNICIPAL DE MATARÓ

Entre las donaciones efectuadas últimamente para el Museo municipal de Mataró, figuran la medalla de oro de la ciudad otorgada por el Ayuntamiento a la Delegación local de Ex Cautivos, donada por la misma; un utensilio para la medición de aguas en Mataró, correspondiente al año 1771, donación de D. Emilio Albo Fernández; cuatro monedas conmemorativas y una lámpara de barro cocido de la época romana, encontrada entera cerca del desvío de cauces, donativo de D. Rafael Estany, y una colección de veinte recetas (siglo XVIII y principio del XIX), correspondiente a Mataró y comarca, despachadas en la oficina de farmacia de Argentona, así como dos botes de farmacia del siglo XVIII, donación de D. Pedro Pascual Clopes.

CERCA DE DIEZ MILLONES DE PESETAS PARA EL PRESUPUESTO ORDINARIO DEL AYUNTAMIENTO DE AVILA

Ha sido aprobado el presupuesto municipal ordinario para el próximo ejercicio, que asciende a la cantidad de nueve millones setecientas mil trescientas treinta pesetas con ochenta y siete céntimos.

MAS DE SETENTA Y UN MILLONES DE PESETAS GASTARAN LOS AYUNTAMIENTOS DE LA PROVINCIA DE TOLEDO EN ESTE AÑO

La Sección provincial de Administración local ha facilitado el siguiente resumen de los gastos e ingresos de los Ayuntamientos de la provincia de Toledo en el presente año:

Gastos.—Obligaciones generales, pesetas, 11.551.424,83; Representación municipal, 912.822,78; Vigilancia y seguridad, 3.857.986,17; Policía urbana y rural, 4.886.089,66; Recaudación, 3.184.714,93; Personal y material de oficina, 14.812.742,32; Salubridad e higiene,

1.461.190,60 ; Beneficencia, 7.169.161,32 ; Asistencia social, pesetas 4.009.885,81 ; Instrucción pública, 2.973.906,14 ; Obras públicas, pesetas 6.739.145,89 ; Montes, 289.620,22 ; Fomento de intereses comunales, 2.309.096,54 ; Servicios municipalizados, 84.000,00 ; Mancomunidades, 14.821,67 ; Imprevistos, 892.903,13 ; Total, 71.149.512,31 pesetas.

Ingresos.—Rentas, 2.622.090,70 pesetas ; Aprovechamiento bienes comunales, 5.283.412,80 ; Subvenciones, 73.520,14 ; Servicios municipalizados, 213.954,48 ; Eventuales y extraordinarios, 2.307.486,55 ; Arbitrios con fines no fiscales, 1.150.976,06 ; Contribuciones especiales, 474.433,25 ; Derechos y tasas, 16.736.135,50 ; Cuotas, recargos, participaciones, etc., 6.905.977,78 ; Arbitrios municipales, pesetas 31.789.205,77 ; Recargos y participaciones en arbitrios provinciales, 2.028.046,48 ; Nivelación presupuestaria, 1.542.740,99 ; Mancomunidades y entidades menores, 20.531,81. Total, 71.149.512,31 pesetas.

PREMIOS A LOS CASERIOS DE GUIPUZCOA QUE MAS SE DISTINGUEN

La Diputación de Guipúzcoa ha adoptado el acuerdo de premiar a los caseríos de la provincia en los que se lleven a efecto obras de embellecimiento, limpieza e higienización más notable. Habrá 15 premios, cuya cuantía oscila entre 5.000 y 15.000 pesetas, que se repartirán a los propietarios o arrendatarios que más se hayan distinguido.

FACILIDADES MUNICIPALES PARA EL ESTABLECIMIENTO DE INDUSTRIAS

Las Corporaciones locales de Guipúzcoa y Navarra, donde el patrimonio comunal es todavía importante, han iniciado un sistema de fomento de la industrialización, cediendo gratuitamente el suelo para las instalaciones industriales, liberando a éstas de impuestos municipales y dando a conocer la existencia de la mano de obra sobrante por falta de colocación o por tiempo sobrante después de cumplidas las faenas agrícolas. Pueden citarse como ejemplo los ofrecimientos hechos por los Municipios de Azcoitia (Guipúzcoa) y Leiza (Navarra).

SE CONSTITUIRA UNA MANCOMUNIDAD DE DIPUTACIONES DE ASTURIAS Y LEON PARA LA CONSTRUCCION DEL FERROCARRIL PRAVIA-CANGAS-VILLABLINO

En el palacio de la Diputación de Oviedo hubo una reunión de los organismos interesados en el proyecto del ferrocarril Pravia-Cangas-Villablino, acordándose la necesidad de constituir una Mancomunidad de Diputaciones de León y Asturias, que tomará a su cargo la construcción del citado ferrocarril, considerando esta obra como de interés nacional, teniendo en cuenta la existencia de unos 450 millones de toneladas de mineral existentes en el coto de Ponferrada, suponiéndose para dentro de un año una exportación de más de un millón y medio de toneladas, a más de las cuantiosas riquezas a explotar y transportar en la indicada zona en carbón, mármoles y madera, riqueza transformable en divisas en su mayoría, por ser exportables al extranjero. El coste total de la obra asciende a unos novecientos millones de pesetas, por lo cual será precisa la ayuda económica del Estado.

EN UN PUEBLO DE SANTANDER SE OFRECEN VIVIENDAS GRATIS

En la provincia de Santander hay un Ayuntamiento que ofrece viviendas gratis. Se trata de Peñarrubia, en el extremo occidental de la Montaña, que está constituido por siete pueblos con un total de mil habitantes, todos los cuales están dedicados al ganado lanar y vacuno, por cuyo motivo la mayoría de las casas van quedando abandonadas. El Alcalde ha manifestado que cede gratis las viviendas abandonadas a las familias que quieran ir a vivir y a trabajar a Peñarrubia.

b) EXTRANJERO:

ARGENTINA.—AUTOBUSES AEREOS VAN A FUNCIONAR EN LA ARGENTINA

Un consorcio financiero italo-suizo, que cuenta también con capitales norteamericanos, ha propuesto a las autoridades el estable-

cimiento de una línea de autobuses aéreos, para el servicio de transporte colectivo de la población de Buenos Aires. De acuerdo con el proyecto, la estación central se levantará en la zona del parque Centenario, y contará con una central termoeléctrica capaz de producir la fuerza motriz necesaria para impulsar dichos autobuses aéreos o funiculares. Tendrá de sesenta a setenta metros de altura y ocho ascensores, mediante los cuales ochocientos pasajeros podrán ascender al andén aéreo de la estación. También ha sido prevista para el edificio la instalación de toda clase de comercios y dependencias destinadas a dar a los viajeros la mayor comodidad.

Del andén central, de acuerdo con el proyecto, saldrán treinta líneas aéreas hacia treinta puntos distintos de la periferia de la metrópoli, y de la periferia igual número hacia la central. Los cables de cada línea serían tres: uno conductor de energía, otro riel de conducción y el tercero cumpliría la función de riel de seguridad. En cuanto a los vehículos, que saldrán de la estación con intervalos de noventa segundos, tendrán líneas aerodinámicas, con exterior de aluminio e interior de material plástico.

Como dato interesante, cabe consignar lo siguiente: de plaza Mayo a parque Centenario, distancia de seis kilómetros, el trayecto se cubriría en siete minutos.

ARGENTINA.—50 MILLONES DE PESOS SE INVERTIRAN EN LA URBANIZACION DE LA PLATA

Con objeto de dar solución al problema de la pavimentación urbana en numerosos Municipios, la Intervención dictó un decreto destinando la suma de 50 millones de pesos, cantidad que se tomará de los saldos no invertidos en 1955. Para ello se incrementan los fondos previstos y se gestionará la emisión de bonos de pavimentación.

BOLIVIA.—ABASTECIMIENTO DE AGUA A LA CAPITAL BOLIVIANA

El Alcalde de La Paz ha informado que, gracias al empréstito de 500 millones de bolivianos concedidos por una entidad bancaria, se ha podido iniciar la primera etapa de las obras, es decir, las cap-

taciones necesarias, construyéndose presas en las lagunas de Tuni. Se espera construir el canal de aducción, cuyo trabajo será el más costoso, con un empréstito complementario de mil millones de bolivianos concedidos por la misma entidad. Estas obras facilitarán agua potable abundante durante 30 a 40 años para una ciudad de un millón de habitantes.

ESTADOS UNIDOS.—GRAN PROGRAMA DE CONSTRUCCION DE CARRETERAS

El Congreso de los Estados Unidos ha aprobado el mayor programa de construcción de carreteras que se registra en la historia de la nación. El crédito se obtendrá aumentando el precio de la gasolina y de los neumáticos a los coches remolques y camiones. El Comité encargado de la construcción de carreteras calcula que el aumento medio de los impuestos a pagar por la industria de los transportes por carretera para financiar los 51,1 billones de dólares que supone el programa, será de 8,83 dólares al año por unidad.

El programa prevé la construcción de unas 40.000 millas de carreteras en los próximos 10 años. El Gobierno federal contribuirá con 37,5 billones de dólares, mientras los Estados lo harán con 14 billones.

FRANCIA.—¿CUANTOS HABITANTES TIENE PARIS?

En la ciudad estricta hay 2.850.000 habitantes, cifras casi iguales a las que registra desde 1936 y casi desde 1930. La ciudad está ya saturada y ni caben muchos más ni hay gran interés en residir en ella.

En realidad, París crece en la periferia. Las ciudades y villas de los alrededores son las que aumentan de población. La comodidad de vivir en las afueras en casa con jardín y la mayor facilidad de construirse una casita, han llevado a mucha gente a los alrededores. Así, pues, París con su «banlieu» ha alcanzado recientemente el número de 5.243.000 habitantes, casi el doble de la capital estricta.

FRANCIA.—GRANDES OBRAS A REALIZAR EN RENNES

Entre las obras que se van a realizar en esta ciudad figuran la construcción de jardines y lugares de estacionamiento para coches, ya que el estacionamiento es un verdadero problema en la actualidad. También se va a construir un puente, se pavimentarán muchas calles, retirando de ellas los railes de tranvía que no se usan desde hace tiempo. Todo esto costará un billón de francos y la duración de las obras se calculan en siete años.

ITALIA.—UN CURSO PARA MEJORAR LA ADMINISTRACION PUBLICA

En la última decena de febrero se inauguró en Roma un curso para mejorar la Administración pública. Su organización ha corrido a cargo del Comité Nacional de Productividad en colaboración con la Oficina para la reforma de la Administración pública. Han asistido al curso noventa funcionarios del Estado, y su finalidad principal ha sido dar a conocer, y extender a la Administración, las modernas técnicas de contabilidad de los gastos y del control presupuestario.

Parece ya próxima la puesta en marcha de la Escuela Superior de Administración pública, que coordinará y recogerá, en materia de preparación de funcionarios, todas las iniciativas que hasta ahora sólo aisladamente habían tomado algunos organismos.

PORTUGAL.—CONSTRUCCION DE UN PUENTE SOBRE EL DUERO EN LA CIUDAD DE OPORTO

Ha sido aprobada la construcción de un puente sobre el río Duero, llave de las comunicaciones entre el norte y el sur, y de gran trascendencia para la ciudad de Oporto, ya que es un paso decisivo para la modernización y el progreso de esta ciudad. El puente va a costar unos 70 millones de escudos y el plazo de entrega se ha fijado en mil días. Esta gigantesca obra va a ser construida enteramente por ingenieros, técnicos y obreros portugueses.

SUIZA.—LA CIUDAD MAS MODERNA DEL MUNDO

La ciudad más moderna del mundo será Neópolis, que los suizos quieren construir en la meseta de Seeland, cerca de la frontera idiomática germano-francesa.

Han diseñado los planos de Neópolis, y estudian su organización varios importantes arquitectos, economistas y políticos. La ciudad estará dotada de los últimos adelantos técnicos.

MOZAMBIQUE.—MEJORAS EN LOS SERVICIOS DE ASISTENCIA MEDICA A LOS FUNCIONARIOS MUNICIPALES DE LORENZO MARQUEZ

Desde que se crearon los servicios de asistencia médica en 1949 por la Cámara Municipal de Lorenzo Marquez, éstos se han duplicado desde esa fecha, pues, en 1950 las consultas efectuadas fueron sólo 7.500 contra 14.100 en 1955. En total las consultas realizadas han sido más de 51.000, los tratamientos fueron 16.000, las inyecciones puestas 72.000 y las operaciones 518. Estos servicios se prestan no sólo a los funcionarios de raza blanca, sino también a los de raza negra, así como a sus familiares. Se tiene el proyecto de ampliar estos servicios para que mayor número de personas puedan disfrutar de los mismos.